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ATA N°. 029 DA SESSÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA 
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Aos nove dias do mês de junho de dois mil e vinte e três, no plenário da Câmara Municipal 1 

de Abaetetuba, Mário Ferreira Fonseca, à hora regimental, o Senhor Presidente, Vereador 2 

Aluísio Monteiro Corrêa, solicitou ao Senhor 1º Secretário, Vereador Cristiano Silva Lopes, que 3 

realizasse a chamada dos Senhores Vereadores e das Senhoras Vereadoras presentes, da qual 4 

constaram o(a)s seguintes: Aluísio Monteiro Corrêa – PSDB, Gilberto Raulino Costa – 5 

REPUBLICANOS, Cristiano Silva Lopes – PSD, Ezequiel Viégas do Rego – PV, Max Willian 6 

Sousa Farias – MDB, Reginaldo Rodrigues Mota – PSD, Fernandes de Oliveira Anselmo – PL, 7 

Gelciney Matos de Carvalho – PL, Emerson João Negrão Rodrigues – MDB, Éder da Silva Feio – 8 

MDB, Gilvaldo Quaresma – PV e Maria Madalena Silva da Silva – PSOL. Havendo número legal, 9 

o Senhor Presidente invocou a proteção de Deus e declarou aberto os trabalhos da presente 10 

sessão, e submeteu à discussão as atas das sessões dos dias 01 e 02 de agosto de 2023. Não 11 

havendo quem discutisse, as referidas atas foram submetidas à votação e aprovadas por 12 

unanimidade pelo plenário em única e definitiva discussão e votação. Ato contínuo, o Senhor 13 

Presidente solicitou ao Senhor 1º Secretário que fizesse a leitura do expediente recebido. Do 14 

expediente constou: Projeto de lei n°046/2023, que “concede o título de Utilidade Pública ao 15 

Sindicato dos Trabalhadores e Trabalhadoras em Educação Pública do Pará 16 

(SUBSEDE/ABAETETUBA) – SINTEPP”, de autoria do Vereador Regi Mota; Projeto de Decreto 17 

Legislativo n°004/2023, que “dispõe sobre a outorga de título de cidadã abaetetubense e dá 18 

outras providências”, de autoria da Vereadora Jô Dias. No horário destinado ao PEQUENO 19 

EXPEDIENTE, pronunciaram-se os Senhores Vereadores: Emerson Negrão (quem solicitou à Mesa 20 

Diretora que encaminhe Votos de Congratulações à entidade ADEMA, em razão do aniversário 21 

de 29 anos da instituição); Edinho Silva; Regi Mota; Max Fera; professora Madalena; Gilvaldo 22 

Quaresma; Ezequiel Viégas; Gelciney Matos, Cristiano Lopes e Aluísio Corrêa. Este último para 23 

justificar as ausências dos Senhores Vereadores Sotério Fagundes e Jô Dias. Não havendo 24 

inscritos para pronunciamentos na TRIBUNA POPULAR, passou-se ao GRANDE EXPEDIENTE. 25 

Devidamente inscrito, pronunciou-se o Vereador Emerson Negrão para dizer que, durante o 26 

recesso parlamentar, esteve visitando algumas comunidades do Município e levou ao Executivo 27 

Municipal várias demandas da população. Ressaltou que estará acompanhando todas as ações 28 

necessárias ao atendimento destas demandas e, concluindo, agradeceu a Prefeita do Município 29 

por já estar procedendo os encaminhamentos necessários. Pronunciou-se o Vereador Edinho 30 

Silva para discutir os problemas que identificou na Unidade de Pronto Atendimento (UPA) do 31 

Município. Segundo o Vereador, os servidores estão com os salários atrasados e reclamam da e 32 

falta de estrutura na unidade. Disse que há escassez de material de limpeza e de EPI para os 33 

servidores, além do acúmulo de lixo hospitalar. Por fim, o Vereador argumentou ser inabitável 34 

que com um orçamento de cerca de dezoito milhões de reais, o município não oferte um serviço 35 

de saúde digno a sua população, e convidou a Comissão de Saúde da Casa Legislativa a 36 
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proceder a devida averiguação na unidade. Pronunciou-se o Vereador Regi Mota para criticar a 37 

Secretaria Municipal de Obras pelo excesso de entulho em todas as vias do Município. O 38 

Vereador também alertou a gestão municipal para a manutenção dos ramais que dão acesso às 39 

comunidades rurais do Município em razão do inverno vindouro. Por fim, o Vereador clamou pelo 40 

afastamento do Senhor Secretário Municipal de Saúde e sugeriu a Mesa Diretora viabilize uma 41 

auditoria na Secretaria Municipal de Saúde, a fim de se investigar o motivo de tantos problemas 42 

referente à Saúde Público no Município. Pronunciou-se o Vereador Max Fera para destacar os 43 

serviços realizados na rua 8 de dezembro e a iminente conclusão das obras do campo do 44 

Vaguito (Algodoal). Concluindo, o Vereador frisou a necessidade de intervenção na rua Higino 45 

Maués e de outras vias próximas, em virtude da movimentação de veículos pesados, acentuada 46 

pela safra do açaí. Pronunciou-se a Vereadora professora Madalena Silva para discutir sobre as 47 

demandas do espaço de acolhimento de crianças e adolescentes. Destacou também sua 48 

participação nos “diálogos amazônicos”, onde evidenciou os esforços das comunidades 49 

tradicionais para a defesa da floresta. A parlamentar ainda lamentou a forma marginalizada 50 

como estes povos (tradicionais) são vistos por setores da sociedade, onde não se vê uma 51 

formação política adequada, mas sim o desconhecimento acerca de direitos humanos. Por fim, a 52 

Vereadora repudiou os atos de violência contra membros da tribo indígena Tembé, após conflito 53 

com funcionários da empresa BBF, no município de Tomé-Açú. Pronunciou-se o Vereador 54 

Gelciney Matos para esclarecer que o orçamento do Município estimado para a Secretaria 55 

Municipal de Saúde é da ordem de 6 milhões de reais e que, segundo fontes da SESMAB, há 56 

um déficit de aproximadamente 1,5 milhões, o que contradiz o Vereador que afirmou que tal 57 

orçamento estivesse em torno de 18 milhões. O Vereador também comentou sobre o andamento 58 

das obras do campo da Vaguito (Algodoal), e, concluindo, ressaltando a modernização referente 59 

ao gramado e iluminação da arena esportiva. Pronunciou-se o Vereador Gilberto Costa para 60 

prestar contas de suas atividades legislativas, e discutir sobre a importância que tem o grupo 61 

Arimatéia no âmbito da Igreja evangélica Universal. Também falou sobre o objeto de sua 62 

Proposição Legislativa, pela qual solicita a realização de serviços de iluminação pública, asfalto e 63 

meio fio da Alameda Francisco Marques, bairro Francilândia. Por fim, o Vereador alertou o Poder 64 

Público sobre a precariedade da rua Raimundo Pontes, sugerindo, inclusive, que a Comissão de 65 

Infraestrutura da Casa faça a visita do local e verifique a dificuldade de tráfego pela via. 66 

Pronunciou-se o Vereador Fernandes Anselmo para sugerir que a Mesa Diretora encaminhe 67 

expediente à Secretaria Municipal de Obras e Viação a fim de que a referida pasta possa estar 68 

encaminhando para o conhecimento dos Vereadores o cronograma dos trabalhos de 69 

recuperação e manutenção dos ramais. O parlamentar justificou que tal iniciativa será também 70 

importante para esclarecer a população sobre o andamento dos serviços. Pronunciou-se o 71 

Vereador Cristiano Lopes para falar da importância do açaí e de quem o produz para o 72 

aquecimento da economia do Município. Também falou da atuação do Deputado Estadual Dr 73 

Vanderlan Quaresma e da destinação de emendas do parlamentar para o Município na ordem de 74 

três milhões e seiscentos mil reais. Por fim, o Vereador defendeu a instalação de um terminal 75 

rodoviário na Vila de Beja para melhor controle e organização do fluxo de passageiros e também 76 
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para o aquecimento da economia do Distrito. Pronunciou-se o Vereador Gilvaldo Quaresma para 77 

discutir sobre o objeto da Proposição Legislativa de sua autoria, por meio da qual solicita ao 78 

Poder Executivo a reforma da escola Cônego Luís Varela, e solicitar também que o Poder 79 

Público que esteja realizando a limpeza dos furos e igarapés que dão acesso às ilhas do 80 

Município. Pronunciou-se o Vereador Ezequiel Viégas para lembrar a memória do Senhor Ray 81 

Cardoso e da luta do ativista em favor do meio ambiente. Discutiu também acerca da Proposição 82 

Legislativa de sua autoria, por meio da qual sugere à Administração Municipal que realize 83 

serviços de terraplenagem, pavimentação asfáltica e construção de meio-fio na rua Nova 84 

Liberdade. Pronunciou-se o Vereador Aluísio Corrêa para pedir união entre seus pares e alertar 85 

os parlamentares de oposição que sejam responsáveis em seus respectivos discursos, 86 

mencionando a inverdade dita pelo Vereador de oposição sobre o valor constante no orçamento 87 

para a pasta de Saúde Pública. Por fim, o parlamentar citou algumas escolas que serão 88 

climatizadas no Município e, concluindo, disse que encaminhará expediente à SEMOB 89 

solicitando o cronograma de serviços nos ramais. Anunciada a ORDEM DO DIA, o Senhor 90 

Presidente passou a submeter ao plenário a matéria em pauta. Em pauta o Projeto de lei 91 

nº.017/2023, que “inclui o dia do grupo Arimatéia no calendário oficial da cidade de 92 

Abaetetuba/Pa”, de iniciativa do Vereador Gilberto Costa. Lido o Projeto de lei em apreço, 93 

passou-se a discussão da matéria pelo plenário. Não havendo quem discutisse, o Projeto de lei 94 

n° 017/2023 foi submetido à votação e aprovado por unanimidade pelo plenário em 2ª discussão 95 

e votação. Em pauta o Projeto de lei nº.038/2023, que “institui o dia municipal do batedor de 96 

açaí na cidade de Abaetetuba e dá outras providências”, de iniciativa do Vereador Cristiano 97 

Lopes. Lido o Projeto de lei em apreço, passou-se a discussão da matéria pelo plenário. Na 98 

ocasião, o Vereador Cristiano Lopes fez a defesa do Projeto de lei em análise, destacando a 99 

importância dos batedores de açaí para o fomento da economia do Município. Submetido à 100 

votação, o Projeto de lei n° 038/2023 foi aprovado por unanimidade pelo plenário em 2ª 101 

discussão e votação.  Em pauta o Projeto de lei nº.039/2023, que “considera de Utilidade 102 

Pública a Associação Desportiva e Beneficente Fox Júnior e dá outras providências”, de iniciativa 103 

da Vereadora Jociane Dias. Lido o Projeto de lei em apreço, passou-se a discussão da matéria 104 

pelo plenário. Não havendo quem discutisse, o Projeto de lei n° 039/2023 foi submetido à 105 

votação e aprovado por unanimidade pelo plenário em 2ª discussão e votação. Em pauta as 106 

Proposições Legislativas: Proposição nº.208/2023 – de iniciativa do Vereador Gelciney Matos, 107 

Gel, o qual requer que a Mesa Executiva da Casa, envie expediente a Excelentíssima Prefeita 108 

Municipal, Senhora Francineti Maria Rodrigues Carvalho e a Secretária de Obras Carolina 109 

Simões, solicitando serviços de limpeza, aterramento, terraplenagem e asfaltamento da 110 

Travessa João Figueiredo no bairro Angélica; Proposição nº.209/2023 – de iniciativa do 111 

Vereador Cristiano Lopes, o qual requer que a Mesa Executiva da Casa, envie expediente a 112 

Excelentíssima Prefeita Municipal, Senhora Francineti Maria Rodrigues Carvalho, solicitando a 113 

construção de um Terminal Rodoviário Municipal para o Distrito de Beja; Proposição 114 

nº.210/2023 – de iniciativa do Vereador Gilvaldo Quaresma, o qual requer que a Mesa Executiva 115 

da Casa, envie expediente a Excelentíssima Prefeita Municipal, Senhora Francineti Maria 116 
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Rodrigues Carvalho, solicitando a reforma da escola Cônego Luís Varela, para fins de 117 

proporcionar um lugar mais digno para os alunos; Proposição nº.211/2023 – de iniciativa do 118 

Vereador Fernandes Anselmo, Sabiá, o qual requer que a Mesa Executiva da Casa, envie 119 

expediente a Excelentíssima Prefeita Municipal, Senhora Francineti Maria Rodrigues Carvalho, 120 

solicitando que autorize a Secretaria Municipal de Obras a realizar serviços de limpeza e 121 

aterramento do ramal Urubuputaua; Proposição nº.212/2023 – de iniciativa da Vereadora 122 

Madalena Silva, a qual requer que a Mesa Executiva da Casa, envie expediente a 123 

Excelentíssima Prefeita Municipal, Senhora Francineti Maria Rodrigues Carvalho, a Secretaria 124 

Municipal de Assistência Social e  outras, que forem de competência, solicitando a resolução dos 125 

serviços como: ampliação, manutenção e adesão de novos materiais do espaço de acolhimento 126 

de crianças e adolescentes, bem como, a instalações e contratações de servidores, com a 127 

finalidade de garantir que as crianças vivam com dignidade e os servidores trabalhem com as 128 

condições dignas que merecem; Proposição nº.213/2023 – de iniciativa do Vereador Ezequiel 129 

das Campanhas, o qual requer que a Mesa Executiva da Casa, envie expediente a 130 

Excelentíssima Prefeita Municipal, Senhora Francineti Maria Rodrigues Carvalho e a Secretaria 131 

Municipal de Obras, solicitando que realize serviços de terraplenagem, pavimentação asfáltica e 132 

construção de meio-fio na rua Nova Liberdade (Compasa), bairro São Lourenço; Proposição 133 

nº.214/2023 – de iniciativa do Vereador Gilberto Costa, o qual requer que a Mesa Executiva da 134 

Casa, envie expediente a Excelentíssima Prefeita Municipal, Senhora Francineti Maria Rodrigues 135 

Carvalho e a Secretaria Municipal de Obras, solicitando a realização de serviços de iluminação 136 

pública, asfalto e meio fio da Alameda Francisco Marques, bairro Francilândia; Proposição 137 

nº.215/2023 – de iniciativa do Vereador Aluísio Corrêa, o qual requer que a Mesa Executiva da 138 

Casa, envie expediente a Excelentíssima Prefeita Municipal, Senhora Francineti Maria Rodrigues 139 

Carvalho e a Secretaria Municipal de Educação, solicitando a reforma interna e externa da 140 

escola Santo Antônio, na localidade rio Mojú-Miri; Proposição nº.216/2023 – do iniciativa da 141 

Vereadora Jociane Bittencourt Dias, Jô dias, a qual requer que a Mesa Executiva da Casa, envie 142 

expediente a Excelentíssima, Senhora Prefeita Municipal Francineti Maria Rodrigues Carvalho e 143 

Secretaria Municipal de Obras, solicitando a realização de serviços de terraplenagem e 144 

asfaltamento da rua São Francisco, no bairro Santa Clara; Proposição nº.217/2023 – de 145 

iniciativa do Vereador Elder Silva, Edinho do Transporte, o qual requer que a Mesa Executiva da 146 

Casa, envie expediente a Excelentíssima Prefeita Municipal, Senhora Francineti Maria Rodrigues 147 

Carvalho e Secretaria Municipal de Obra, solicitando a instalação de uma faixa elevada de 148 

travessia de pedestres, juntamente com sinalização semafórica em frente terminal Rodoviário 149 

Municipal de Abaetetuba; Proposição nº.218/2023 – de iniciativa do Vereador Reginaldo Mota, 150 

Regi Mota, o qual requer que a Mesa Executiva da Casa, envie expediente convidando a 151 

Excelentíssima Prefeita Municipal Francineti Maria Rodrigues Carvalho, ao Secretário Municipal 152 

de Educação, Senhor Jefferson Felgueiras, a empresa (M.W.V) prestadora de serviços da 153 

SEMEC responsável pelo transporte fluvial dos estudantes ribeirinhos e ao chefe responsável 154 

pelas atividades dos rabeteiros para prestarem esclarecimentos a respeito de questões 155 

relacionadas ao transporte escolar fluvial do Município de Abaetetuba e a atual situação da 156 
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categoria (combustível, valores e outros); Proposição nº.219/2023 – da iniciativa do Vereador 157 

Max William Farias, o qual requer que a Mesa Executiva da Casa, envie expediente a 158 

Excelentíssima Prefeita Municipal Francineti Maria Rodrigues Carvalho e a Secretaria Municipal 159 

de Obras, solicitando a realização dos serviços de terraplenagem e pavimentação asfáltica da 160 

travessa São Sebastião II, localizada no bairro São Sebastião. Submetidas à discussão, o 161 

Vereador Emerson Negrão sugeriu que a Proposição nº.218/2023 (de autoria do Vereador Regi 162 

Mota) fosse votada separadamente das demais, por entender que questões atinentes ao 163 

pagamento dos prestadores de serviços e combustível, é de competência da empresa (M.W.V) e 164 

não da SEMEC. Por sua vez, o Vereador Regi Mota argumentou que combustível e o baixa 165 

remuneração paga aos rabeteiros (prestadores do serviço) são apenas alguns dos pontos que 166 

deseja abordar. Daí, ressaltou a necessidade de chamar todos os atores para discutir os 167 

problemas. Atendendo à sugestão do Vereador Emerson Negrão, a Proposição nº 218/2023 foi 168 

submetida à votação (em destaque das demais) pela Mesa Diretora e rejeitada por maioria 169 

absoluta. Submetidas à votação, as demais Proposições Legislativas foram aprovadas por 170 

unanimidade pelo plenário em única e definitiva discussão e votação. No horário destinado às 171 

LIDERANÇAS PARTIDÁRIAS, os líderes do PSOL (Madalena Silva), do PSD (Regi Mota), do 172 

Republicanos (Gilberto Costa), do MDB (Edinho Silva) e do PV (Ezequiel Viégas) prestaram 173 

solidariedade à Vereadora Edileuza Muniz (PT), em face da decisão do TRE-Pa em 174 

desconsiderar os votos obtidos pelo Partido dos Trabalhadores nas últimas eleições municipais. 175 

Na ocasião, os líderes ressaltaram a atuação combativa e propositiva da Vereadora do PT no 176 

parlamento municipal. Nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente deu por encerrada a 177 

presente sessão e convocou a todos para a próxima sessão ordinária, a ser realizada no dia 178 

16.08.2023, horário regimental. Em firmeza e para constar foi lavrada a presente ata que, depois 179 

de lida e achada conforme, será aprovada pelo plenário e assinada pelos membros da Mesa. 180 

Abaetetuba, 23 de agosto de 2023. 181 
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